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事務局場所の変更

事務局を移動します。狸小路2丁目の「金市館ビル」8階が新事務局です。正式住所は下記のとおりです。電

話およびFAXの番号変更はありません。引越しは9月末を予定しています。

記：〒060-0061札幌市中央区南1条西2丁目金市館ビル8F

黒松内・北限のブナ林観察会

開催日：10月12日（火）・13日（水）

集合場所および出発時間：北電ビル南側 9：30出発

費 用：10000円（1泊2食＋宴会料金）

交通手段：自家用車乗合方式

澄川でキノコ汁を食べる会

9月22日（水）の作業日は、昼食時に「キノコ汁」をやります。アルコールを楽しむ方は自家

用車を使わずに真駒内からバスをご利用ください。なお、食器は各自持参でお願いします。

往路 南81 真駒内駅（発車 9：00）→豊平清掃事務所（到着 9：13） 

復路 南81 豊平清掃事務所（発車 14：25 or16：25）→真駒内駅（所要9分）

「緑と水の森林基金」の助成採択50万円の通知



9月8日付けで、6月に申請しました「緑と水の森林基金」の助成が採択された旨の通知が届きました。対象

は有明第二と澄川の都市近郊森林の整備についての経費として助成されます。

18号台風倒木処理作業のこと

山中さんの義弟の勤務する横浜植木㈱より緊急有料支援の要請を受けて、選抜10名で対応。13日、14

日、15日で「白石公園」「真駒内中央公園」「手稲山平和の滝登山道」の倒木処理をしました。16日は

「三角山リンゴ園」作業日なので、6名で手稲登山道の前日の残りのを片付けました。

18号台風被害状況

9日朝、リンゴ園で湊さん、髙野が同時視察となりましたので、その足で澄川、森林総研を視察しました。

被害状況はインターネットに写真で報告してありますが、鎌田さんの視察した有明を含めての被害概況は以

下のようです。

有明第二都市環境緑地 トドマツ人工林は真中当たりが全倒、300本程度 被害大

澄川都市環境緑地 シラカバを主体に400本程度 被害大

森林総研実験林 と、り小班で200本程度 被害小

三角山リンゴ園 落果90％、倒木4～5本 被害甚大

撫順市植樹ツアー18号台風をやりすごして出発

9月8日は18号台風が吹き荒れる中を千歳空港に全員集合。遅発は予想されましたが、登場手続きは定刻に

始まりましたので、チェックインをしました。瀋陽からの飛行機は新潟空港に緊急避難したので、チェック

インを中止。送れて到着した5名は16時頃の手続きになりました。結局6時間遅れの19時頃に離陸しまし

た。



森林総研作業

9月2日（木）、3日（金）参加11名および12名でした。2林班「ち」小班の生立木480本を伐採しまして、

間伐作業を完了しました。今年度の森林総研で予定した作業もこれで完了となりました。ご苦労様でした。

調査結果は4ページに掲載しました。

小林峠林相観察会

9月1日（水）参加19名。台風16号一過でさわやかな秋晴れと思いきや、残暑きびしい中での観察会となり

ました。北海道森林管理局より担当官の白藤さんと佐藤さんの案内で、森に入りました。小林峠から歩く距

離はわずかでしたが、急斜面を登りましたので、高齢者団体には過酷な面がありました。藻岩山南斜面にニ

セアカシヤが侵入している事実はありますが、成長してから立枯れ、倒伏が多く、樹冠が鬱閉状態になると

衰退してゆくように見えました。懇切・丁寧で分かりやすい説明でニセアカシヤに対する理解を深めること

が出来たと思います。旭山公園にまわり昼食をとり、午後は北大の栫美和さんの案内で旭山の侵入状況を見

ました。こちらのニセアカシヤは樹齢が若く、まだ元気に見えました。

予定見学が早めに終わりましたので、希望者で澄川のシイタケのメンテを行い、収穫もあったようです。栽

培したシイタケばかりでなく、ハナイグチやナラタケも発生しておりましていよいよキノコのシーズン到来

でございます。

撫順市緑化支援ツアー説明会

8月30日（月）参加15名。エルプラザで説明会を行いました。参加者全員出席のもとに、旅行上の一般的な

注意事項等の説明と、今般の植樹についての具体的な説明で、全員共通認識を深めました。部屋割りも和気

藹々の内に済みました。

特記事項なし

三角山リンゴ園：8月27日（金）参加14名。当別フクロウら森 8月26日（木）参加9名。

有明第二；8月25日（水）参加11名。



澄川作業

8月18日（水）参加16名。2林班ち小班の間伐を本格的に着手しました。テレビ北海道が酒井さんを取材に

きました。夕方17時頃から始まる「おばんでスタ」で8月30日放映されました。

間伐の進行は早く、あと2回の作業で終了する見通しであります。エゾマツの生木なので、ヤニがすごく、

手袋や衣服が汚れます。充分注意してください。
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